

53 SERIE NACIONAL

Juego de las Estrellas: la resaca

Aliet Arzola Lima

Si revisamos la historia de los últimos tres Juegos de las Estrellas, sin incluir la más reciente edición en la Isla de la Juventud, varios detalles saltan a la vista: el amplio carreraje y los marcadores desproporcionados, así como la cantidad de errores, elementos que hablan a las claras de un déficit importante de calidad.

En cada caso salieron a la escena los mejores jugadores del momento, los más en forma, pero no hubo buen béisbol (65 carreras, 74 *jits* y nueve errores no son indicadores aceptables) en los diamantes de Cienfuegos, Matanzas y Sancti Spiritus, las sedes del 2011 al 2013, respectivamente.

Por tal motivo, elevar el nivel del Juego de las Estrellas, de forma que pudiera apreciarse un espectáculo a la altura de las circunstancias, era una de las principales metas del desafío de las luminarias efectuado el pasado domingo ..., y se logró.

Sobre la grama del parque Cristóbal Labra se jugó con intensidad y mucha competitividad de campana a campana, al punto que el pleito llegó igualado al octavo episodio, sin fallos en la mecánica, buen corrido de las bases y excelente labor de los lanzadores, que trabajaron fino y dominaron a dos tandas muy poderosas. Además, los jardineros tuvieron la oportunidad de probar su potencia y precisión con los tiros, la defensa funcionó de manera general y, por primera vez desde el 2007, el choque terminó con un error y solo siete carreras entre los dos equipos.

Se percibió calidad, sin duda, como también las ansias de triunfo de las dos novenas, pero los *managers* cometieron una ligera pifia: dejar en el banco a ocho de los escogidos para integrar las nóminas de Orientales y Occidentales, suceso que provocó el descontento de buena parte de la afición y los propios jugadores que se quedaron con las ganas de salir al ruedo.

Habrán quien diga que no hay nada más importante que la victoria (sobre todo cuando existen incentivos por medio), pero también es trascendental cómo se obtiene, sobre todo en un evento con la magnitud del Juego de las Estrellas, para el cual se escogen a los protagonistas por votación popular acorde con la fórmula que comenzó a aplicarse en Cuba desde el año anterior.

Siempre se debe luchar por el éxito, claro, pero es prioridad respetar la selección del pueblo, que eligió a sus peloteros y ansiaban verlos en acción, un fenómeno que no es privativo de nuestro país, pues en cualquier liga beisbolera del mundo con esta dinámica la mayoría de los actores suben al escenario.

Solo estar ahí, sin jugar, no puede ser el reconocimiento. Un par de ejemplos: no creo que el holguinero Pablo Millán Fernández haya quedado complacido con no encaramarse en el *box* tras ser el más votado, como tampoco le debe haber gustado al guantanamero Oriolbis Cobas viajar desde la provincia más oriental del país hasta la Isla de la Juventud,



El interés de Occidentales y Orientales por ganar es comprensible, pero hombres como Reinier León y los otros siete que no vieron acción también merecían su oportunidad. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

acometer después el regreso y no tirar ni un lanzamiento.

Ambos mentores protagonizaron un suceso inédito, con solo un cambio per cápita, algo que no había ocurrido en las últimas seis citas de estas características.

No me parece que se deba llegar al extremo de plasmar en un papel las dinámicas y propósitos del Juego de las Estrellas a partir de ahora, sería muy anárquico y burocrático; mejor apostar por confiar en la sensatez y el sentido común de los directores que tengan la oportunidad de comandar en estos partidos.

ARTEMISA ARRANCA CON TODO

Este martes se reanudaron las acciones de la 53 Serie Nacional en su segunda etapa, en la cual ocho conjuntos pelearán por incluirse entre los cuatro punteros y discutir luego la corona nacional.

En el único duelo vespertino, Artemisa le dio una estocada a Matanzas con excelente labor monticular combinada de Miguel Lahera y José Ángel García, quien llegó a 16 rescates en el certamen, líder sin sombras en dicho departamento.

El mentor Dany Valdespino presentó una alineación transformada con los refuerzos Jorge Jhonson, Alexander Ayala, Frederich Cepeda y Yosvani Alarcón, quienes respondieron al producir cinco de las seis anotaciones de los Cazadores artemiseños.

No tuvo tanta suerte Víctor Mesa con sus incorporaciones, pues el tunero Yoelkis Cruz cargó con la derrota, Eriel Sánchez se fue en blanco en cuatro turnos y Mario Batista, relevista zurdo de Mayabeque, enfrentó a tres bateadores y permitió dos limpiezas.

ANOTACIONES POR ENTRADAS									
26 DE JULIO	C	H	E	A. C. SANDINO	C	H	E		
MTZ 110 010 000	3	7	0	IJV 004 100 000	5	8	1		
ART 200 010 12X	6	12	2	VCL 002 000 001	3	12	1		
G: Miguel Lahera (6-4). P: Yoelkis Cruz (4-4). Js: José A. García (16). Jrs: Ariel Sánchez y Yosvani Alarcón.									
G: Wilber Pérez (6-2). P: Ismel Jiménez (2-7). Js: Héctor M. Mendoza (8).									
C. GARCÍA							C	H	E
IND 100 100 001	3	7	1						
HOL 002 000 000	2	10	1						
G: Leorisbel Sánchez (5-5). P: Pablo Millán Fernández (5-4). Jr: Rudy Reyes.									

Nota: Santiago de Cuba y Pinar del Río suspendieron por lluvia en el estadio Capitán San Luis y hoy jugarán doble a partir de las 3:30 p.m.

TEMPORADA BAJO TECHO

Ajustes, marcas y Mundial en la mira

Harold Iglesias Manresa

Para beneplácito de los atletas cubanos en lo que va de temporada invernal en Cuba, ni la lluvia ni el frío los ha azotado con crueldad. De ahí que con el Mundial Bajo Techo de Sopot, Polonia, del 7 al 9 de marzo en la mira, estrategias y deportistas ajusten sus planes y perfilen tiempos y marcas para borrar la imagen de la edición de Estambul 2012, donde únicamente la triplista Mabel Gay (discreto salto de 14.29 metros) pudo colgarse una presea de bronce.

Cuba (15 oros, otras tantas platas y 14 bronce) aparece en el séptimo lugar histórico del medallero en este tipo de lides, comandado por Estados Unidos (83-58-60) y Rusia (48-43-39), principales potencias del campo y pista.

Jorge Luis Sánchez, comisionado nacional de la disciplina, explicó que hasta ahora poseen las marcas exigidas los vallistas cortos Yordan O'Farrill (7.65 segundos en 60 con obstáculos), Ignacio Morales y Johanis Portilla (ambos sin crono reconocido); los triplistas Pedro Pablo Pichardo, Ernesto Revé, los dos sin experiencia sobre pista cubierta, y Mabel Gay (14.57 como mejor marca bajo techo en el 2004); además de la pertiguista Yarisley Silva (4.82). Cabe señalar que el evento solo permite inscribir a dos atletas por prueba.

"Ahora, de cara a la ruta invernal, pretendemos insertar al también garrochista Lázaro Borges, para que busque registros de nivel", ahondó Sánchez, quien no descartó la posibilidad de sumar a otros competidores como los velocistas Reynier Mena, Roberto Skyers y Yanier Carrero; William Collazo y Yoandrys Lescay en la vuelta al óvalo y la balista Yaniuvis López.

Una mirada al escalafón bajo techo de la campaña precedente dejó de líderes en sus respectivos eventos a la garrochista estadounidense Jennifer Suhr, amparada en su primacía universal de 5.02. Su homólogo francés Renaud Lavillenie (6.01) fue campeón entre los hombres. En el triple dominaron el italiano Danielle Greco (17.70) y la ucraniana Olha Saladuha (14.88); mientras el ruso Sergey



Borges para tener aspiraciones de presea en el Mundial de Polonia necesita superar con creces sus 5.71 metros cimeros del 2013. FOTO: OTMARO RODRIGUEZ

Shubenkov (7.49 segundos) encabezó los 60 metros con vallas. Otro galo, Jimmy Vicaut (6.48), voló bajito en los 60 lisos; en tanto el trinitario Leon Lendore (45.15) recorrió la vuelta al óvalo como ningún otro. La balista Valerie Adams es la mejor, sea cual sea el escenario, y sus 20.98 metros dan fe de ello.

UN APARTE CON BORGES

Lo sorprendí haciendo repeticiones, voluntarioso como siempre, luego de haberse estirado sobre 4.70 con ocho pasos de carrera en el control aplicado, como parte de los Juegos Cerro Pelado. Al ser interpelado sobre su estado actual, Borges, de 27 años y subcampeón mundial de Daegu 2011, manifestó:

"Físicamente estoy al 100 %, realizando entre 10 y 15 saltos en cada una de las tres sesiones técnicas semanales. Mucho mejor que la temporada precedente en materia de volumen y disposición. Trabajo sobre la carrera, todo el año lo hago pues constituye mi principal arma, atendiendo a que mi biotipo (1.75 metros de altura y 72 kg) no es el idóneo para un pertiguista. A finales de este mes tenemos un control con la carrera completa. Quiero romper el hielo sobre 5.60 y buscar estabilizar los resultados sobre 5.80-5.85. Esta es una temporada no muy cargada, pero larga. Tengo optimismo, pues lo que bien comienza..."

Otra batalla entre Leinier y Caruana

Hace poco menos de un año el ajedrecista italiano Fabiano Caruana (2 782 puntos de coeficiente Elo y sexto del ranking mundial) era considerado, junto a las del orbe y número uno Magnus Carlsen (2 872), un muro infranqueable para el cubano Leinier Domínguez (2 754).

El Grand Prix de Salónica, Grecia, en mayo del 2013, significó un giro para el Ídolo de Güines, quien en el noveno desafío entre ambos (acumulaba cinco reveses y tres tablas) logró su primer éxito frente al prodigio transalpino. Luego, en septiembre del mismo año, vendría otro nuevo armisticio en la parada de París.

Hoy, Leinier y Caruana irán a su enfrentamiento número 11 como parte del torneo Tata Steel que acoge la ciudad holandesa de Wijk aan Zee. La cuarta ronda presagia otra batalla campal entre ambos, con el GM cubano en poder de piezas blancas. Leinier, sexto preclasificado según su índice Elo, marcha décimo con un punto de tres posibles gracias a sendos abrazos frente a los anfitriones Anish Giri (2 734) y Loek Van Wely (2 672); mientras Caruana, tercero en la lista de inscripción, forma parte del grupo de seis vanguardistas poseedores de dos unidades, producto de sus sonrisas ante el israelí Boris



Leinier necesita imponerse a Caruana para acercarse a la cima de la clasificación. FOTO: CHESSLIVE.COM

Gelfand (2 777) y el ruso Sergey Karjakin (2 759).

Si tomamos en cuenta el desempeño en vivo de Leinier hasta el momento, su Elo sufre una disminución de 7.1 rayas. Otro que exhibe balance negativo es Gelfand (10.1), en tanto muestran ganancias Aronian (1.6), el estadounidense Hikaru Nakamura (2.8 y Elo de 2 789), Caruana (5) y Giri (4.2) y con mayores incrementos el indio y verdugo de Domínguez, Pentala Harikrishna (19.6-2 706) y el filipino Wesley So (15.3-2 719).

Hoy la cuarta ronda, además del desafío Domínguez-Caruana, depara los duelos Giri-So, Gelfand-Arkadij Naiditsch (2 718), Aronian-Nakamura, Karjakin-Richard Rapport (2 691) y Van Wely-Harikrishna, siempre con los primeros en poder de figuras claras. (H.I.M.)